

El Eco de Cartagena

ORGANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

En el pulso

España?

La experiencia nos ha enseñado a no juzgar de las crisis de nuestros Gobiernos por la impresión que en el primer momento producen, sino por la reacción que se opera en el ambiente político cuando, pasada aquella, comienza la serenidad a temperar en todos los espíritus.

Y en la solución dada a la presente con la subida al Poder del señor conde de Romanones y de la cohorte de sus habituales colaboradores está ocurriendo algo que resulta tan prolijo como inacostumbrado dentro de la tendencia en que parecen haberse encausado, desde hace algún tiempo y con una unanimidad, los voceros de la opinión pública española.

Desde que con la caída de los Gobiernos Dato y Romanones se proclamaron inerte los partidos de turno, para todas las soluciones de las crisis planteadas—soluciones de Gobiernos heterogéneos y de libre puerta para criterios nuevos ha tenido la impresión primera, aplausos, y la posterior reacción, resacas y censuras.

¿Quién no recordará los elogios que se tributaron al Ministerio García Prieto por la entrada en el de Ventosa y Rodas y el estado de imparcialidad que significaba el hecho de ocupar el de Gobernación un magistrado del Supremo, en vísperas de unas elecciones generales?

¿Quién no recordará las tumultuosas manifestaciones de entusiasmo con que en la noche famosa del 21 de Marzo fue acogido el Gobierno de prohombres que presidió el Sr. Magrau?

Y sin embargo, cuando se pidió tampoco olvidar con qué saña, a los pocos días, cubrió el despacho de la vieja política por entre las cañas de la administración de los grandes rotativos, y con cuanto servillismo se arrastró primero la ambición conspiradora y con qué arrogancia se levantó luego la intriga vengadora cuando pudo conseguir que el veneno de la discordia se inoculase en el seno de aquellos Gobiernos, que al principio fueron aceptados por todos como la única viable solución de España.

Dimos por bien muertos los viejos partidos de turno y aceptamos, unos como ideal, otros como mal menor dentro del imperativo de las circunstancias, el Gobierno de 21 de Marzo. Y a las Cortes fueron presentados unos presupuestos; y ese Gobierno que los presentaba tenía una mayoría abrumadora en las Cámaras; y sin embargo ese Gobierno cayó.

Al grito de que era preciso legalizar la situación económica se formó un Gobierno de concentración liberal con los tres prohombres que encabezaban el monárquico partido de la legalidad, y ese Gobierno presentó una fórmula al Parlamento, y en el Parlamento tenía una mayoría indubitable; y sin embargo, ese Gobierno cayó también.

Y otra vez se abanicó la crisis a base de la necesidad de ir a las Cámaras a legalizar la situación de nuestra Hacienda, y para ello se eligió, no ya a un Gobierno de varios partidos, ni siquiera a un Gobierno de varios prohombres de un partido, sino a un ferrollo de un solo partido, que apenas cuenta con un par de docenas de diputados y senadores.

Y lo que no pudo hacer el Gobierno de concentración monárquico regionalista del señor Magrau que no pudo conseguir el Gobierno de concentración liberal, dicen que va a conseguirlo el Gobierno de la casa del conde.

Al margen de sus afirmaciones no se le ocurre a nuestra pluma otro comentario que este: la política española sigue siendo una comedia, y los españoles que asisten a ella prestando su apoyo o mirando desde un butaca, indiferentes como autómatas en el tablado de la farra, no merecen otra cosa que ser gobernados por comediantes.

Para eso lo tratas, lector, que si los españoles nos merecemos eso, no es eso, ciertamente, lo que merece España.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a la Corte el letrado don Francisco González.

—Para la capital ha salido hoy el comerciante de esta plaza don Vicente Ollvares Sánchez.

—Procedente de Sevilla ha llegado a esta el comerciante de aquella plaza don Federico Belmonte Oeri.

—Ha salido hoy para sus posesiones de Librilla, el comerciante de esta plaza don Ginés Gutiérrez Hernández.

—Procedente de Valencia ha llegado a esta la distinguida señora doña Angeles Ibáñez Fernández Cordero, esposa del reputado doctor en medicina don Francisco Cantó y madre política de nuestro director don Juan Soler, acompañada de su bella hija María.

Noticias varias

En el templo parroquial de Nuestra Señora del Carmen, esta mañana a las 9 se han celebrado misas en sufragio del alma de don José Gómez (que en paz descanse), padre de nuestros amigos don Juan Antonio, don Enrique y don José Gómez Quiles.

A tan pladoso acto ha asistido su muy numerosa familia, para honrar la memoria del que en vida veneraban.

Reiteramos a toda la familia nuestro pésame.

En el Gran Hotel

Ayer, viernes, se celebró en el Gran Hotel el té anudado, que estuvo más animado que los anteriores, asistiendo a él las señoras de Pintó, Arlones, García Aldave, Maderes, Peñón, Cantillo, Vial, Muñoz Delgado, Martínez Domenech, Braquehals, Guardiola, Aragones, Aguirre (D. C.), González de La Calle, Barreto, Huertas, Báñchez Domenech (D. Juan), Navia Osorio, Díaz Clemente, Cuesta y García de los Reyes.

Srtas. de Romero, Martínez Domenech, Pintó, Arlones, Braquehals, Aguirre, Rodríguez Velaz, Díaz Clemente, Cuesta, Cantillo, Vial, Maderes y Sánchez Domenech.

Estos días, cada día más concurridos, es el punto de reunión semanal en que se dá cita nuestra elegante sociedad y en donde se pasa agradablemente el rato, gracias a la buena disposición y orden establecidos por el gerente del establecimiento señor Irurats.

El cuarteto que dirige con tanto acierto el maestro López de Teruel, y que ameniza estas reuniones, merece, como el señor Irurats, nuestros plácemes.

Enfermos

Se encuentra completamente resablado de la enfermedad que sufría nuestro querido amigo don Serafín Ibáñez.

Cámara de Comercio

Ayer tarde se celebró en la Cámara de Comercio de esta ciudad una reunión extraordinaria para tratar de la actitud de la Cámara ante el problema de la autonomía catalana.

Presidió el acto don Juan Antonio Gómez Quiles, haciendo uso de la palabra los señores Carrión, Guardiola y Ros Quiles.

El señor Gómez Quiles manifestó que es muy conveniente estudiar lo que se pide, pues dadas las condiciones especiales de Cartagena, ésta no debe caer en una dependencia provincial, pues indudablemente resultaría nuestra ciudad más perjudicada.

Se acordó nombrar una comisión, para los que fueron elegidos además del Presidente de la Cámara los señores don Alfonso A. Carrión, don Ricardo Guardiola, don Joaquín Ruiz Stegny y don Bernardino Ros con el fin de que redacten el proyecto al cual se pondrá a discusión en la reunión que se celebrará esta tarde.

Amplificaciones a plazos
de una pasta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y entera. Marro original y de extraordinaria vista.

CASALI—Fotógrafo
CUNA, S. CARTAGENA

De la última tragedia

BALANCE SEMANAL

(De nuestro servicio especial)

Han seguido y siguen las maquinaciones para hacer responsable de la gran tragedia al ex Emperador de Alemania, a su hijo y a sus leales servidores y consejeros; en una palabra, a cuantos contribuyeron con su esfuerzo gallardo y sincero a la prosperidad y engrandecimiento del poderoso imperio que ha sostenido con las mayores potencias mundiales titánica lucha.

Ellos, los aliados, están libres y exentos de toda culpa: sus preparativos bélicos sólo respondían a los preparativos del contrario; Francia no hizo nunca exteriorización de sus perennes sueños de revancha, ni Inglaterra se mostró señora de los mares y no procuró engrandecer sus escuadras en tan fabulosa proporción que siempre superasen a todas las demás reunidas, únicamente cargan la responsabilidad sobre Rusia, porque el jefe de Estado sucumbió a la revolución que prepararon elementos afectos a la Entente y porque el estado de descomposición actual de lo que fué vasto imperio de los zares no ha desmentido cuanto digan los ingleses y franceses.

En su ciego afán de perseguir al ex-Kaiser no vadían en promover conflicto a la neutral Holanda, validos de su superioridad bélica sobre el comercial pueblo de la costa del mar del Norte. Hablan de pedir la extradición del reglo huésped y hablan de castigarlo, roderando a la comedia juzgadora que preparan de visos de legalidad internacional. Pretenden repetir el caso del desterrado de Santa Elena para abrogar la representación mundial de árbitros de la justicia y del derecho.

Nada dicen de los promotores directos del actual conflicto, actual todavía porque no está desentradada la madeja; nada dicen de Serbia que protegió el crimen nefasto que dió margen a la ruptura de hostilidades por recabar Austria-Hungría sus legítimos derechos de castigo de los criminales; nada dicen de la actitud de Rusia que movilizó con presteza dispuesta a intervenir en la contienda, a pesar de las serenas advertencias del Kaiser y nada dicen, ni pueden decir del inlucio comportamiento de Italia pasándose según su conveniencia de momento al bando contrario; nada dicen que Francia e Inglaterra entiendan por justicia el apoyo directo o indirecto de sus pretensiones y con injustos todos aquellos golpes y embates que no están a su lado en cuerpo y alma.

El Presidente Wilson va a llegar a Europa; no le traen por estas tierras afanes más o menos lógicos de coacchar aplausos por la importancia de su triunfo exepcional; viene dispuesto a imponer su férrea voluntad, a conseguir el éxito de su doctrina democrática, a combatir a los pretendidos imperialismos de ingleses y franceses. Pretende la realización positiva de las ostosas cedebrs bases de su mensaje a la Cámara de su país; bases a las que se acogió el pueblo germánico para cimentar la futura paz.

Comandante Ocus.

El "Pelayo"

A las nueve y media de la mañana de hoy, por haber recibido órdenes del Ministerio de Marina, se ha hecho a la mar con rumbo desconocido el acorazado de nuestra Marina de guerra "Pelayo".

Según las noticias que de rumor público hemos recogido dicho buque ha marchado a Barcelona.

GRAN HOTEL

SALÓN DE FIESTAS
TES DE MODA con CONCIERTO
todas las viernes de 5 a 8.

SALÓN RESTAURANT
Abierto de 12 a 2 y 11/2 de 2 a 10.
Almuerzos, 3/50—Comidas, 4 pesetas.

Otras del Cantabrico: 3 pesetas docena
(No se sirven comidas y domicilia)

El acto militar de hoy

A las 13 30 de la tarde de hoy y como estaba anunciado han salido de sus cuarteles los regimientos de Sevilla y España, formado por dos batallones cada uno, tren regimental, sección de explosivos, compañías de ametralladoras, secciones de «Cruz Roja» y carrocerías de campaña.

El primero de dichos regimientos ha marchado por la carretera de Masarrón y el segundo hacia la de La Unión.

A las 15 45 se han encontrado todas las fuerzas en la Plaza de España, donde el General Gobernador Militar de la plaza Excmo. señor don Luis de Santiago, acompañado de todo su Estado Mayor les ha pasado revista.

Después se ha efectuado el paso de las fuerzas por la calle del Carmen, Puerta de Murota, Mayor, Plaza de San-A Catalina, Muralla a los cuarteles.

El desfile ha sido presenciado por el General Gobernador en la puerta del Ayuntamiento, donde las fuerzas han pasado en columna de honor.

El desfile, que ha resultado brillantísimo, ha sido presenciado por un numeroso público.

Las subsistencias

Ayer tarde se reunieron en el despacho de la Alcaldía, los comerciantes de ultramarinos que igualmente se dedican a la venta de embutidos y carne de cerdo, los cuales a requerimientos del señor alcalde fijaron los precios en los que se ha conseguido una rebaja de 0.50 a 1 peseta en kilo en casi todos los artículos, en relación con los precios que tenían anteriormente.

No se alegren nuestros lectores, esta determinación tan beneficiosa para el pueblo no la ha adoptado el Alcalde de Cartagena, lo ha hecho el de Murota don Hernan García Muñoz.

Aquí nuestro Alcalde Sr. Carrión y los componentes del Ayuntamiento no se ocupan de este importante asunto pero si en cambio en la sesión de ayer varios ediles presentaron una moción pidiendo que se acordase haber visto con disgusto que no accede el Ayuntamiento a las peticiones de autonomía de Cataluña.

Nos parece que no tendremos queja de nuestros representantes en el Concejo municipal que se preocupan de la autonomía catalana y no ven que con el escándalo en los precios de las subsistencias la clase obrera no puede comer.

Hace cuarenta años

DICIEMBRE
14
Sábado
1878

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

Procedente de Valencia ha fondeado hoy en nuestro puerto la goleta de guerra "Caridad" conduciendo caudales con destino a este Departamento.

La compañía de teatro "Los Ninos" da esta noche su primera función en el pabellón levantado en la plaza del Parque.

Mañana tarde trabajará en la plaza de toros desde las dos y media verificándose los más extraordinarios ejercicios.

Mañana a las doce celebrará Junta General la Sociedad Circulo Ateneo con objeto de proceder a la elección de los individuos que han de formar la Directiva de dicho Circulo.

LA LAMPARA

Woton

de filamento estirado
es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler y hijo, Alca. 23.

¿No más guerras?

He ahí una pregunta cuya respuesta ha constituido el señuelo desalambrador de los incautos socialistas alemanes y de los patriotas eslavos de Hungría, para precipitar la caída de sus respectivos Estados a los pies de sus enemigos; ha pasado ya la necesidad de remolar esta bandera, y ya casi se ha olvidado hasta lo de la Liga de las Naciones, que él se invoca es sólo para ocnhonstar las ambiciones de predominio.

Aún no ha terminado la guerra europea y ya se está incubando otra no menos espantosa. ¿Se llegará a ella?

Podrá ser que se evite, pero será solo si en los presentes días se confirma el predominio de uno de los dos rivales que se preparan: Inglaterra y los Estados Unidos de Norte América.

No conviene por el momento la guerra a los yanquis, porque sobre no estar suficientemente preparados, no podrían promoverla sin riesgo de perder los miles de millones de dolares que prestaron a los europeos; mas, para en adelante, si Inglaterra no se anticipa a impedir los armamentos yanquis, no será fácil que se evite.

Para 1920 piensan los norteamericanos ser tan fuertes en el mar como los ingleses, y se complacen hoy en comunicarlo al mundo.

Los yanquis se ensayaron en guerrrear quitándonos las colonias, y en la presente guerra, más que luchando verdaderamente, dando ceba al mundo con sus miles de millones de soldados, han tomado el gusto a la aureola de gloria, de prestigio y de respeto mundial que dan los laureles militares. Ya no son el pueblo morador adorador sólo de los dolares; ya son el pueblo de valor insagotable, que vino a Europa a aplastar al más gigantesco poderío militar que vieron los siglos. ¿Lo que vale llegar a tiempo!

Sobre estos olimientos de grandeza hay que levantar el alcázar de la gloria, y para ello se construyen los navios. Si el choque llega a tener, lugar ¿de quién será el triunfo?

Si Inglaterra, en lugar de haber usado como hasta aquí ha venido usando, de su poderío para aplastar a Europa, lo hubiera empleado en sostener el prestigio de Europa y la preponderancia de Europa en todo el mundo, de Inglaterra sería; pero las escuadras británicas no se crearon con miras tan elevadas, sino que se crearon contra Europa. La guerra presente es vivo testimonio de ello; el despojo de España por los yanquis, un hecho consumado con el apoyo moral de Inglaterra.

La solidaridad de Europa con Inglaterra está rota; no hay quien no tenga agravios recibidos de ella. Hoy están vivos los de España, manando sangre los del centro de Europa y adormecidos los que recibieron Francia e Italia que, con el tiempo, acaso con ocasión de la misma Conferencia de la Paz, próxima a celebrarse se volverán a reavivar. Pero eso podrá no producirse el choque; pero si se produce, quien será de buen grado en ayuda de alguno de los dos beligerantes?

Probablemente el espectáculo de filias y fobias que con ocasión de la presente guerra se ha dado en España, se reproducirá en toda Europa; pero los bandos contendrán sólo entre sí, con las mismas armas con que ahora contendieron, y como el continente americano sólo debe oprimir, a los yanquis, si lado de sí del Atlántico adoptarán seguramente la misma actitud, y la ribera toda del ancho mar que separa a ambos continentes será como amplio balcón repleto de espectadores, que contemplarán las pelipatas de la lucha, apostando sobre cuál de los dos contendientes triunfará, y la lucha entre esos dos pueblos que pudieron ser bienhechores de la humanidad por haberse convertido en sus opresores, será contemplada como espectáculo de circo, con el mismo interés con que se presencia una fiada de gallos o una corrida de toros.

TIROL.

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy